

742

Sociedades empresarias  
de educación apertura  
de caminos, navegacion

El Rey

Se promete por tanto, la sociedad encontrar una fácil cooperación, de parte de los VV. CC. de la diócesis para llevar al cabo una empresa tan importante y se promete oír en provecho de ellos mismos, que la instrucción elemental de sus respectivos distritos, há recibido todo el impulso que así la sociedad como la patria aguardan de sus ciudadesanas beneméritas, quienes después de haber prestado servicios tan importantes durante la guerra mas sangrienta, son los que se hallan en mejor actitud de contribuir á consolidar una de sus mas útiles instituciones.

En sociedad tiene el honor de participar á los VV. CC. de la diócesis, que ella gozará también aquellos auxilios que están en su poder, bien sea para montar la escuela, bien para hacerla marchar regularmente.

Tales son los sentimientos que la sociedad me há ordenado transmitir á V. y se creebo infinito la acción que me procura el honor de poder ofrecer á V. el presente respeto y consideración distinguida con que soy de V.

Muy humilde obediente servidor

José María Esteva

Bogotá Junio 20 de 1827

Al V. P. Sr. Don

[Signature]

[Signature]

**L**A sociedad Filantrópica, establecida, en esta Ciudad, entre otros varios objetos con el de propender por cuantos medios estén á su alcánse á la méjora de la educacion de los niños, há manifestado la mas viva satisfaccion al vér que el Gobierno y los padres de familia protejen y fomentan con el célo mas ardiente unos semilleros tan preciosos, en los cuales la República entera, no sin razon, afianza su dicha y prosperidad futuras.

Pero la sociedad no há podido olvidar el deber de dirijirse á los VV. Curas de esta diócesis, permitiendose escitar igualmente su célo en favor de la instruccion primaria: ella no ignora que los ministros del culto por la naturaleza de su alto ministerio conservan en todo pais el derecho de educar la juventud en la piedad cristiana, y en las primeras obligaciones del hombre; que el ejemplo dado por personas de un carácter tan distinguido, contribuye muy poderosamente á hacer marchar con regularidad las escuelas ya establecidas, á fundar otras nuevas segun el sábio método de enseñanza mútua que há recomendado el Gobierno, y á obtener así de los padres de familia como de los demas ciudadanos la jenerosidad de unas donaciones tan honrosas para ellos como útiles á sus propios hijos.

Se promete por tanto, la sociedad encontrar una eficaz cooperacion, de parte de los VV. Curas de la diócesis para llevar al cabo una empresa tan importante y se promete oír en breve de ellos mismos, que la instruccion elemental de sus respectivos distritos, há recibido todo el impulso que así la sociedad como la patria aguardan de unos ciudadanos beneméritos, quienes despues de haber prestado servicios tan eminentes, durante la lucha mas sangrienta, son los que se hallan en méjor actitud de contribuir á consolidar una de sus mas útiles instituciones.

La sociedad tiene el honor de participar á los VV. Curas de la diócesis, que ella prestará tambien aquellos auxilios que estén en su poder, bien sea para montar la escuela, bien para hacerla marchar regularmente.

Tales son los sentimientos que la sociedad me há ordenado transmitir á V. y yo celebro infinito la ocacion que me procura el honor de poder ofrecer á V. el profundo respeto y consideracion distinguida con que soy de V.

Muy humilde obediente servidor

José Maria Esteves

Bogotá Junio 20 de 1827.

Al V. P<sup>co</sup> de Pomque

Por nra. parte se recomienda mucho la eficaz cooperacion  
Rodriguez